

Photo de la couverture: Daniel Abel • Photo de la page 36: Bruno Olivier

Premier plan

3 Le Jubilé de la miséricorde est lancé

Voies de passage

- 5 Le pape François dans l'est de l'Afrique «Nous voulons la paix, nous ne voulons plus la guerre»
- **8** Appréhender chrétiennement la mort
- **10** Haïti: la fin des malheurs d'un pays asphyxié?

Vie diocésaine

- **12** Un nouvel agent de pastorale
- **14** Un nouveau diacre permanent se présente
 - Jules Hardy, diacre (1935-2015)
- 15 Nouvel usage concernant les marraines et parrains non confirmés
- **16** Se marier à l'église sans la confirmation : est-ce possible?
- 17 En dernière étape de ma vie missionnaire
- 19 En mémoire de...
 - Le chanoine Jean Poulin
 - L'abbé Jean-Guy Giguère

20 La croix de chemin des Grands-Déserts, l'appropriation collective d'un ex-voto

Carrefour

- **21** « Dessine-moi un personnage... biblique! » Le Carême de la miséricorde
- **22** Félicitations, Alain!
- 23 Cinéma

Le retour de l'empire Star Wars

- **25** Spiritualité du voyage Intermède inattendu à Assise
- **27 Forum**Pensons aux chrétiens de Syrie
- 28 Livres
- 32 En bref
- 36 Méditation

Tirer parti de nos échecs



Le drame de l'amour qui se donne

es attentats de Ouagadougou revendiqués par une branche d'Al-Qaïda auraient pu passer rapidement dans notre couverture de l'actualité internationale: un crime terroriste parmi tant d'autres! L'annonce de la mort tragique d'Yves Carrier, de sa fille Maude, de son épouse Gladys Chamberland, de leur fils Charlelie et de leurs amis Louis Chabot et Suzanne Bernier, six Québécois qui œuvraient au Burkina Faso, nous a rappelé que nous sommes toutes et tous concernés par la haine irrationnelle que nous vouent certains islamistes radicaux. Nous sommes pour eux des ennemis. Dans un tel contexte, la logique guerrière peut s'installer rapidement. Nos gouvernements ont bien sûr le descripte de sombattre la terrorisme (calon la destripe

voir de combattre le terrorisme (selon la doctrine catholique de la guerre juste), mais nous ne pouvons nous replier sur nous-mêmes. Nos coopérants internationaux québécois morts au restaurant Cap-



puccino connaissaient bien les risques du travail humanitaire dans cette région du globe. Par amour pour des Burkinabés qu'îls ne connaissaient pas (ou à peine), ils ont donné leur vie après avoir aidé à la construction d'une école.

Sans le savoir probablement, ils venaient d'accomplir l'une des 14 œuvres de miséricorde que nous sommes appelés à approfondir tout au long de ce Jubilé (une retraite virtuelle sur le sujet vous est d'ailleurs offerte sur notre webtélé www.ecdq.tv).

Alors, l'indifférence de tant de personnes à la miséricorde de Dieu doit-elle être aussi considérée comme un drame? Elle l'est, mais nous devons résolument choisir le chemin de l'Espérance. Soyons

des instruments de la miséricorde divine afin qu'à travers leurs pénombres et les nôtres, jaillisse Sa lumière.

Jasmin Lemieux-Lefebvre